
 

 

平成２５年度 第２回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２５年５月１５日(水) 午前１０時００分～１０時５５分 

場  所  応用セラミックス研究所１階会議室 

出 席 者  伊藤所長，笠井，細野，佐々木，東，川路，坂田，河野，若井， 

平松，谷山，笹川，松下，山田，赤津，阿藤，須崎，林(克)の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席３名，定足基礎数２０名，定足数１４名，出席者１８名で成立 

            

配布資料 

 ○平成25年度第1回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．平成25年度予算（当初）配分（案） 

 ２．研究生の退学について 

 ３．平成25年度学術講演講師 

 ４．平成25度第2回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

５．平成25年度第2回応セラ研安全衛生委員会・第2回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

６．第90回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

席上配付資料 

１．セキュアマテリアル研究センター助教選考経過および選考結果報告 

２．セラミックス機能部門助教選考結果の報告 

３．平成25年度収入予算・支出予算 

４．省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度【対象部局の対象建物等について】 

 

議事要録の確認 

平成25年度第1回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 １．セキュアマテリアル研究センター助教の選考について 

   河野選考委員長から，席上配付資料１に基づき，選考経過および選考結果について説明があり，審議の 

結果，これを承認した。 

 

 ２．セラミックス機能部門助教の選考について 

   細野選考委員長から，席上配付資料２に基づき，選考経過および選考結果について説明があり，審議の 

結果，これを承認した。 

 

 ３．平成25年度予算（当初）配分（案）について 

   伊藤所長から，資料1に基づき，説明があり，審議の結果，これを承認した。 

   引き続き，稻田会計課長から，席上配付資料３に基づき，大学全体で予算が削減されている根拠につい 

て説明があった。 

 

４．研究生の退学について 

  伊藤所長から，資料2に基づき，私費研究生の退学１件について説明があり，審議の結果，これを承認し 

た。 

 



 

 

 

○報告事項 

 １．学術講演講師について 

   伊藤所長から，資料3に基づき，学術講演講師3名について説明・報告があった。 

 

○諸会議報告 

  伊藤所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

 １．教育研究評議会（5/9） 

   １）共同研究講座及び共同研究部門の設置について 

   ２）国立大学法人東京工業大学学長選考会議委員の選出について 

   ３）西 9号館Ｗ棟 1階での盗撮事件について 

     ・大学として対策を検討中。 

   ４）国立大学のミッションの再定義について 

     ・5月 20日(月)～6月 7日（金）の日程で意見交換を実施。 

   ５）東工大の教育改革に関する全学説明会の開催について 

   ６）大学教員の処分について 

     ・状況及び処分の内容について説明があった。 

 

 ２．部局長等会議（4/19，5/9） 

   １）部局等からの申請による平成 25年度評価室・評価インセンティブについて 

     ・概要説明があり，申請を希望される場合は所長宛にご連絡いただきたいとの発言があった。 

   ２）省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度の対象建物等について 

     ・席上配付資料 4に基づき，同制度の概要について説明があり，研究室内への周知と節電への協力

依頼があった。 

   ３）日常書面監査（1月～3月）について 

     ・平成 25年 1月～3月の日常書面監査状況からの注意事項として，教員発注権限を越えた発注（ワ

ークショップ開催に係る会場借り上げ）について説明があった。また，これに関連して，稻田会計

課長から，会場借り上げに係わらず，100万円を超える契約については，会計課の契約担当に相談

して欲しいとの発言があった。 

   ４）夏期の軽装の励行について 

   ５）平成 25年度臨時休業日について 

・全学停電：8月 10日(土)，11日(日) 

     ・夏季一斉休業日：8月 12日(月)，13日(火) 

     ・臨時休業日：8月 14日(水)，15日(木) 

 

   ６）東工大ＴＳＵＢＡＭＥ利用料収入の推移について 

 

３．５部局長懇談会（5/10） 

   １）G2棟及び R3棟高層棟耐震工事について 

     ・R3棟の耐震工事にあたっては，5月 20日から仮囲いの設置が始まる旨説明があった。また，これ

に伴い，安全（戸締り，通路の確保）及び機械の養生について注意喚起があった。 

   ２）ヘリウム液化機用のガス回収ラインについて 

     ・使用開始は来年度後半と見込まれる旨説明があった。 



 

 

 

   ３）平成 25年度ペリパトスシネマ実施のサポートについて 

     ・大学からの補助が減ったため，不足分を各部局で負担することになった。（応セラ研負担分は 5

万円） 

   ４）地元自治会との懇談会の開催について（8月 22日(木)開催） 

   ５）第 2回すずかけ台キャンパスホームカミングデイの実施について（5月 19日(日)開催） 

 

４．５研究所長懇談会（5/9） 

   ※特に報告事項なし 

 

 ５．企画運営委員会（5/1） 

   伊藤所長から，資料 4に基づき，説明報告があった。 

   １）人事関係について 

   ２）共同利用・研究支援室の活動について 

   ３）安全管理支援室の活動について 

   ４）所長賞の選考について 

     ・来年度からは，できるだけ外部からの応募を優先することとした。 

   ５）部屋の貸与について 

   ６）予算配分（案）について 

   ７）研究室所属学生のメンタルケアの方法について 

     ・所内に相談室の機能を持ったシステムを作ることについて，検討することになった。 

 

６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（5/8） 

伊藤所長から，資料 5に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１）平成 25年度応セラ研安全衛生講習会について 

２）防災管理点検における指摘事項への対応について 

３）廃棄物について 

  ・有害性化学物質の不法投棄および段ボールの廃棄について説明があり，廃棄物の適正な処理につ

いて，研究室内への周知依頼及び注意喚起があった。 

４）R3棟入口の運用について 

  ・R3棟正面玄関の開錠時間を 8時から 7時に変更した旨報告があった。 

５）安全パトロールについて 

   

７．共同利用・研究支援室会議（5/1） 

  伊藤所長から，資料 6に基づき，次の事項について説明・報告があった。 

   １）共同利用・共同研究拠点の中間評価用調査表の作成について 

   ２）春のニュースレターについて 

   ３）安全サポーターのキックオフについて 

   ４）共同利用関連予算を使用しての装置購入あるいは改修を行う場合について 

     ・改修および装置の必要理由等，審議した結果を議事要録および使用記録等，文字及び数値デー

タとして残しておく必要がある旨説明があった。 

   ５）研究所パンフレットの教員の顔写真について 



 

 

    

６）すずかけ祭におけるスタンプラリーの実施について 

     ・例年どおりロビーで受付を行う。（ＲＡが担当） 

   ７）平成 24年度共同利用報告書の発行について 

   ８）研究所見学の受け入れについて 

     ・9月 27日に SSH指定校の石川県立小松高等学校からの研究所見学を受け入れることになった。

（対応は，真島教授及び山田准教授） 

 

８．その他 

  １）平成 25年度外国人客員教授の取消しについて 

    松下准教授から，4月 11日から 5月 10日まで受入予定であった Vincent G.Harris氏について， 

   本人が査証を取得しないまま来日したため，客員教授としての資格を保持できず，取消しすること

となった経緯について説明・報告があった。 

     

２）会議開催時のコーヒーの提供について 

  伊藤所長から，これまで会議開催時にコーヒーを提供してきたが，来月から廃止したい旨の発

言があり，これを了承した。 

 

 

                                           以  上 

 


